

4-282-1

Ley. 4 Num. 3 P 1655/3

Certificación del Archivero del Monasterio de  
S. María de Pueda, por donde consta haber  
tomado el Hábito de Monge del Cister, el S. Dn.  
Pedro Fernández 4º Señor de Híjar.

ARCHIVO HCO.  
PROVINCIAL  
DE ZARAGOZA

Híjar

Hijos Dn Pedro Fernández de Ixar, señor que fue del Estado de Ixar, Rico hombre de este Reino, y muy querido al rey en el, por su valor, Caudal, y Naturaleza, 3º. Monje, después de casado, y tenido hijos, en quinientos se comienzó la sucesión de su noble Casa, acordó renunciar el Señor, y recogerse a la Vida Monástica, y lo hizo el viernes en esta Real Casa de Rueda, en donde hizo profesión de Monje, pero no consta en este Archivo el año fijo de su ingreso, aunque parece que en el año de 1384, pues al tiempo, que dicho Dr. Pedro Fernández desataba vestir, y tomar el santo hábito en este Monasterio de Rueda, parece se vaya aquél Caballero del Justicia que avisó en la villa de Encabron, llamado Juan de Clavería, para que tomase algún acuerdo, y prende de seguridad del buen tratamiento, y porque que se avisó de knuy con él quando fuere Monje de esta Casa; Y el S. Abad Dn Andreu Monser, que lo era a la sazon, se obligó mediante la犀era de contrato, que hizo con el dicho Justicia que hacía, y se portaría con el dicho Dr. Pedro Fernández con toda atención, benignidad, y cortesía, como se devía a un sujeto de tanta noblesa, y prendas tan elevadas. Conta esto largamente por la犀era que ay en este Archivo hecha en Perpiñan el año de 1384, y por Jayme Alarcón Notario, domiciliado en Zaragoza.

En el año de 1386, vendió este Monasterio al Cabildo de Huesca, la Zarzaja, y Heredad de Aravies, que nos avisó dudo el S. Rey Dn. Alonso el Segundo, y en la犀era de bondad se encuentra firma de inmediatamente al S. Abad de este Monasterio, Dr. Pedro Fernández de Ixar.

CATAPLUMA

CONCEPCION  
101341004  
FOLIARAS 30

En el año de 1375, el mismo d<sup>r</sup>. Rey D<sup>r</sup> Alonso Río donacion al Abad Guillermo de la Granja, y Bernardo de Gotor, con su Soto, Armos, y pertenencias, y en el año de 1386, el dicho d<sup>r</sup>. D<sup>r</sup> Andre de Monsen, Abad de este Monasterio, sus Monges, y D<sup>r</sup>. Pedro Fernández de Ixar, Monge ya fallecido, se pescaron al Señor etíssimo de Cízky, y a su Capítulo General, como así han hecho y fundado Iglesia en la Granja de Gotor, con Casa con pecúnia para vivir, tra, ó, cuatro Monges, y que dho d<sup>r</sup>. Abad ayía nombrado en Prior de aquella Casa, a D<sup>r</sup>. Pedro Fernández de Ixar, y a tra Monge mas para que le hizieren compañía, como lo ayía resuelto y determinado la Comunidad de Rueda, y que así el Prior como los Monges, fueran, y hubiesen sujetos á la obediencia, y amobilidad del Abad de Rueda, como en su embro, y porción de su Abadía, suscrito al dho Capítulo General, que todo esto lo aprobase y confirmase, por su dispensación, y decreto, como lo Río, y tenemos dicha Dispensación, y decreto Original, el que también nombra a D<sup>r</sup>. Pedro Fernández de Ixar.

De Cuyas Cartas y de otras que ay en este Archivo, se infiere avverse llamado siempre D<sup>r</sup>. Pedro Fernández de Ixar; y aun que en un Manuscrito, que ay en este Archivo, de la Historia de este Monasterio, dice en la Margen, que otros le llaman D<sup>r</sup>. Alonso, y que en las Crónicas de su Casa se llaman así; pero lo cierto es que siempre se firma D<sup>r</sup>. Pedro Fernández de Ixar, y en ningún documento se firma, ni llaman D<sup>r</sup>. Alonso.

Dicho D<sup>r</sup>. Pedro Fernández, murió en este Monasterio con grande opinión de Santidad, y le pusieron en un Sepulcro Magnífico de Marmol, trabajado con mucho primor, y en el ay varios Escudos con las armas de

su noble Casa, y en la cubierta del Sepulcro esta se tratado de Alarmol con la Coquilla, que es el navito conque se envenenan todos los Monges. Esta puesta en el Sepulcro en la Capilla de S<sup>r</sup>. Lorenzo, que esta entre la Sacristía, y el Acto Mayor.

Ay también enterradas en este Monasterio dos Mujeres de los Señores de la Casa de Ixar, aunque no sabe mos como se llamaban, la una esta puesta en un Sepulcro de Piedra, sostenido de dos Leones, y en frente del Sepulcro de D<sup>r</sup>. Pedro Fernández, en la misma Capilla de S<sup>r</sup>. Lorenzo, los Escudos, que están dorados, y pintados contiene las mismas armas, que el Sepulcro de D<sup>r</sup>. Pedro, y sobre la Cubierta esta se tratada de piedra la Sencera, que en el 10 contiene.

La otra Sencera esta en otro Sepulcro de piedra, en la Capilla de S<sup>r</sup>. Miguel, también sostenido de dos Leones, y aunque en los Escudos, parece estar las mismas Armas, pero no se conocen también como en los otros, porque el Oro, y la pintura esta mas borroso, y también esta retratada de piedra, sobre la cubierta del Sepulcro, la Sencera que ay en el.

Como Archivero que soy de este Real Monasterio de N<sup>a</sup>. S<sup>a</sup>. de Rueda, certifico aver sacado las notícias que en este papel se contienen, de las Crónicas, y Documentos que ay en este Archivo. Rueda, y Xbre 29 de 1775.

Alfique Guardia  
Archivero de Rueda



HISTORIANA

de ordinarios de la que por sus cualidades, entre las  
que estaban en clara vista, se dio el nombre de la  
Casa de la memoria, en la cual se guardan los  
documentos de la historia de la villa de Madrid.

En su interior se conserva una colección de  
documentos de la historia de Madrid, que se  
guardan en cajas y se conservan en su  
original orden.

